

Fecha: 27-01-2026

Medio: El Sur

Supl.: El Sur

Tipo: Noticia general

Título: **Restricción vehicular en dos sectores siniestrados de Penco se mantendrá hasta el viernes**

Pág. : 4

Cm2: 772,0

VPE: \$ 1.856.713

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

10.000

30.000

 No Definida

El mecanismo ha permitido agilizar significativamente las labores de despeje en terrenos siniestrados. Tras concretarse los sectores actuales, la idea es avanzar en Ríos de Chile.

Por Francisca Pacheco Pérez  
cronica@diarioelsur.cl

**A**l menos hasta este viernes permanecerá la restricción de acceso a vehículos ajenos a la emergencia a los sectores Gabriela Mistral y Cerro Rahue de la comuna de Penco, medida que rige entre las 8:00 y las 18:00 horas, en el marco del plan de acceso vehicular controlado que impulsa la Defensa Nacional.

La estrategia, evaluada de forma positiva en su primera jornada por las autoridades, apunta a reducir la congestión vehicular generada esta última semana en la Ruta 150 –que une a dicha comuna con Concepción–, producida por las múltiples ayudas que han llegado a la zona afectada por incendios forestales, pero también a agilizar los catastros pendientes y el acceso expediente de la maquinaria que efectúa labores de remoción de escombros.

“Este es un trabajo dinámico que requiere de un ciclo de proceso de análisis y toma de decisiones. Hemos contado con el apoyo ciudadano, que entiende que los cortes y restricciones van en beneficio de ellos mismos para poder llegar con la articulación del Estado y todo el entramado que nos permite llegar rápidamente con la ayuda a los sectores más afectados”, consignó ayer el contraalmirante Edgardo Acevedo.

El alcalde de Penco, Rodrigo Vera, aservó que se están realizando importantes esfuerzos para completar dichas obras durante estos días hábiles, para comenzar a intervenir el sector Ríos de Chile a partir del viernes.

# 70%

de los escombros ya han sido retirados en el sector de Gabriela Mistral, y ayer se iniciaron las mismas labores en Cerro Rahue.



El control comenzó este lunes 26 de enero y tiene vigencia entre 8:00 y 18:00 horas. En paralelo, permanece el toque de queda en Lirquén, entre 20:00 y 06:00 horas.

## Medida controla los accesos a Gabriela Mistral y Cerro Rahue

# Restricción vehicular en dos sectores siniestrados de Penco se mantendrá hasta el viernes

### MEDIDA EFICIENTE

La subsecretaría de Servicios Sociales, Francisca Gallegos, destacó ayer la efectividad del plan de acceso vehicular señalando que “el traslado de maquinaria para hacer la limpieza en el barrio Gabriela Mistral el sábado se demoró dos horas en su desplazamiento y el domingo se demoró apenas 20 minutos. Eso permitió que se completara todo el barrio y que pudieramos avanzar hacia la Villa San Carlos, acelerando el proceso de retiro de escombros y limpieza. Por tanto, creemos que es fundamental seguir avanzando con esta acción controlada y por cierto con

este acceso vehicular controlado”.

En ello coincide el jefe comunal de Penco, quien valoró las condiciones de acceso que ayer permitieron el acceso a los cerros para avanzar con la reconstrucción de emergencia. En ese sentido “el plan fue exitoso, ya se retiró más del 70% de los escombros en Gabriela Mistral y hoy estamos entrando al Cerro Rahue. A nivel de flujo vehicular están llegando solo los propietarios de los sectores, lo que ya nos permite trabajar”, sumó.

Adicionalmente, el director de Seguridad Pública de Tomé, Gino Plácencia, precisó que en la co-

muna “las medidas de seguridad se desarrollaron de buena forma, ya que Carabineros y personal de seguridad pública se mantuvieron en el ingreso de Punta de Parra, Bello Horizonte, además de Brisas del Edén”, lo que también ha facilitado el retiro de escombros y despliegue de voluntarios.

### INTERVENCIONES

El alcalde de Penco precisó que para hoy se estima “comenzar a abarcar la totalidad del Cerro Rahue, que no es menor, son cuatro poblaciones a intervenir: Antonio Varas, Vista Hermosa, Geo Chile y Villa Miramar. Esperamos

desde hoy comenzará el retiro de escombros en la totalidad del Cerro Rahue,

abarcando las poblaciones Antonio Varas, Vista Hermosa, Geo Chile y Miramar.

el viernes salir de ahí para poder ir a Ríos de Chile”.

Cabe señalar que la aplicación de la ficha FIBE en este último sector también está proyectada para esta semana, lo que “implica trabajar en dos líneas de manera paralela, complementándose con los circuitos de seguridad que ha desplegado tanto Carabineros como el jefe de la Defensa Nacional”, mencionó la subsecretaria.

Se estima que en los próximos 15 días la limpieza de sectores afectados en la comuna habrá alcanzado alrededor de un 95% de concreción. “Ya estamos focalizados, haciendo los levantamientos en las casas, tanto a nivel de aldea, donde vamos a levantar proyectos grande, de mil soluciones provisionales de vivienda mejorada, como en aquellas casas particulares”, indicó Rodrigo Vera.

Por su parte, el seremi de Obras Públicas Hugo Cautivo precisó que junto con las poblaciones mencionadas “seguimos hacia Jaime Lea Plaza y días atrás terminamos en Vipla. Todo esto tiene que ver con el sentido de urgencia para empezar los próximos días con la instalación de viviendas de emergencia en Penco”.